

Fecha 18.11.2009	Sección Primera	Página 11
---------------------	--------------------	--------------



POR KATIA D' ARTIGUES katia.katinka@gmail.com

NEBLOG: <http://blogs.eluniversal.com.mx/camposeliseos/>

<http://twitter.com/kdartigues>

PRImero el presupuesto De Guatemala a “guatepeor”

Ahora la nota —ayer en la portada de EL UNIVERSAL— es que en esa noche larguísima del 13 de noviembre, los legisladores sacaron una llavecita antidemocrática y quitaron candados que hacían que los estados tuvieran que rendir cuentas de ciertos recursos que llegan a sus arcas.

Pésima noticia, diría yo...

¿Qué partido tiene el mayor número de estados gobernados? Pues el PRI.

El PRI, partido hegemónico durante casi 70 años que quiere regresar a gobernar... y que tiene muchas posibilidades —según muchas encuestas— de hacerlo. Que en las elecciones del 5 de julio arrasó con un eslogan: “Experiencia probada, nueva actitud”. Que por su composición en la nueva Cámara de Diputados prácticamente decidió la reasignación de recursos...

¿Nueva actitud ser discrecional en el ejercer presupuestos? ¿Eso es nuevo? No... ¡es viejísimo! Suena, lo siento, taaan priísta. Tan patrimonialista como la actitud de gobernadores que aún hoy hacen de la entrega de recursos, apoyos o lo que sea un culto a su persona y/o jalar agua para el molino de las elecciones que aspiran a ganar.

Y no nos hagamos: 2010 está lleno de elecciones. Hay 11 en los estados y sí, el PRI tiene muchas posibilidades de ganar, pese a las alianzas que la surrealista oposición PRD-PAN piensa hacer... y ayuda, lo sabemos todos, si tienen recursos libres de candados para “ayudar” a la población.

Instrucciones para vivir en México.

Cuestión de seguir la máxima que se le atribuye a Fidel Velázquez, ese personaje

inmortal del cinismo nacional: “Si lo piensas, no lo digas; si lo dices, no lo escribas; si lo escribes, no lo firmes; y si lo firmas, niégalo”.

Nuestro Fidel llegaba al extremo de su frase, como cuando negó algo dicho y que un reportero había grabado; entonces acuñó otra gran frase: “Las grabadoras mienten” (después lo perfeccionaría un discípulo suyo en eso del cinismo: Mario Marín, *góber precioso* de Puebla).

El procurador de Morelos, Pedro Luis Benítez Vélez, lo acaba de aplicar al pie de la letra, sólo que con un ligero cambio: el típico “fui malinterpretado”.

Ayer por la mañana se reunió con las comisiones de Equidad y Género, Justicia y Derechos Humanos del Congreso local. El tema eran las 25 mujeres que este año fueron asesinadas violentamente. Femicidios, en corto... aunque él —como otros funcionarios estatales y federales— se niega a usar esa palabra, que representa la aceptación de una realidad: hay mujeres que son matadas, todos los días, por ser eso, mujeres. Y que dice:

—Es mejor que las mujeres se vayan a sus casas, o de sus familiares, y no que estén expuestas a ser violentadas.

¡Perfecto! Gran solución... Todas a nuestras casas y sólo saldremos, en todo caso, con burka y acompañadas al mercado para evitar ser violentadas. Enorme papel de un procurador de justicia, ¿no le parece?

Y lo que nos faltaba

Uno.— Estaban en una caja débil, perdón, fuerte, en Xochimilco, y fueron robados: mil 700 cheques de liquidación que serían dados a trabajadores de LyFC. Fue la madrugada del lunes.

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2
\$ 38409.93
Tam: 353 cm2

FGARCIA

Fecha 18.11.2009	Sección Primera	Página 11
----------------------------	---------------------------	---------------------

Dos.— Del lugar 72 caímos al 89 a nivel internacional. Datos de Transparencia Internacional. México está ahora debajo, por niveles de corrupción medidos por este organismo, de El Salvador, Perú, Colombia, Chile, Uruguay y Costa Rica. Ah, también debajo de Guatemala. Es decir: estamos literalmente en *guatepeor*. Al mismo nivel evaluados que Malawi, Lesotho, Marruecos y Ruanda.

Supongo que la primera comida después de que uno deja un trabajo que tuvo durante más de 10 años debe representar algo... Y ayer, José Luis Soberanes fue a El Cardinal en ese día. El restaurante, claro está.

Comió nada menos que con el secretario de la Comisión de Derechos Humanos

del Senado, Cleominio Zoreda Novelo.

En la mesa de junto, por cierto, estaban Dante Delgado y Cuauhtémoc Cárdenas. Que hablaban de cine, dijeron. Sí, ajá: ¿de la película *2012*, actualmente en cartelera?

Dirá que a él no se le ocurrió; como sea, es escandaloso. ¿Cómo le quiere poner la alcaldesa de Naucalpan, estado de México, al teatro municipal? Ah, pues *Enrique Peña Nieto*. Sólo falta que lo inauguren con el tema de *Destilando amor*, cantado por Pepe Aguilar. Que el gobernador homenajeado y su novia, *La Gaviota*, entren a caballo...



Parece que fue ayer...

Noviembre de 2004. José Luis Soberanes rendía protesta para su segundo periodo en la CNDH. Hoy, su sucesor asegura que no habrá continuidad, que trabajó para la institución y no para su jefe. ¿Acaso veremos a Soberanes en la SCJN?